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Dieu nous a aimés le premier 

                      

Ecoutons l’une d’entre vous dans la lettre qu’elle m’a écrite : « Quelque part, je pense 

qu’il est plus difficile d’aimer Dieu quand on a toujours été aimés correctement, 

quand on a été comblés. Moi, j’ai l’étonnement toujours renouvelé de le retrouver là, 

fidèle, sur la Croix ou en train d’enseigner, alors je me dis souvent bof, il n’en a rien à 

faire, parfois il part en vacances Dieu, et bien non, il est toujours là, alors que, 

fatiguée, je vais au puits, un jour de chaleur, et qu’il me demande à boire… Choisir 

Dieu, c’est choisir le pari impossible, déchirant et doux d’être aimé, et ce pari est un 

rappel constant de mes blessures et de mes peurs, et en même temps une certitude 

qui cimente mes pas. C’est le pari que je renouvelle aujourd’hui en demandant le 

baptême. » Faire le pari d’être aimé, faire le choix de se laisser aimer alors que rien 

n’est facile, se laisser surprendre par la fidélité de l’amour de Dieu qui nous rejoint 

sur nos chemins souvent si escarpés et incertains… C’est, chers Catéchumènes, une 

ligne de force qui traverse vos lettres et qui définit, pour beaucoup d’entre vous, ce 

qui vous a mis en route ou comme vous l’écrivez : « la première fois » ou « le 

commencement de mon histoire vers le baptême », c’est Dieu, le premier, qui est 

venu et qui vient, de bien des manières, à ma rencontre. C’est la découverte que je 

suis aimé comme je suis, au-delà du regard des autres ou de mon propre regard.  

 

La foi est un don de Dieu et c’est donc Dieu qui fait les premiers pas. « Tout au long 

de ma vie, les bougies de ma foi se sont allumées sans que je m’en rende compte. » 

Nous pensons souvent que c’est nous qui cherchons Dieu, mais l’Esprit Saint nous fait 

découvrir combien Dieu est proche, plus intime à nous que nous-mêmes. « Tu ne me 

chercherais pas si tu ne m’avais pas déjà trouvé. » (Saint Augustin) Nous sommes 

souvent peu attentifs à la présence de Dieu et, pourtant, Dieu nous manifeste son 

amour offert à tous, un amour fort et discret, qui nous laisse libre d’y répondre mais 

qui ne se lasse jamais de nous rejoindre. « A ce moment-là, je pensais : je suis détruit 

en morceaux, plus rien, même plus moi-même ; mais si vraiment tu as existé et tu es 

mort pour nous, alors je saisis la main que tu tends et je me laisse tomber en toi, 
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prends tout ! Alors, j’ai senti l’amour remplir tout mon être. Aucun mot n’est assez 

fort. Dieu m’a aimé et m’a racheté, j’ai senti sa paix et son amour, en lui demandant 

simplement. » Dieu m’a aimé ! Et Dieu m’aime ! C’est le grand et beau témoignage 

que vous donnez à tous aujourd’hui. C’est une parole forte qui interpelle les baptisés 

de longue date qui risquent de vivre dans une certaine routine, oubliant combien ils 

sont aimés de Dieu et combien cet amour peut transformer leur vie.  C’est une parole 

forte qui interpelle aussi ceux et celles qui sont en quête de sens ou loin de la foi : « 

Je n’ai parlé que très tard à mes parents de ma démarche vers le baptême. Ma mère 

m’a demandé pourquoi j’avais choisi ce dieu et pas un autre. J’ai tranquillement 

répondu que Dieu m’avait choisie depuis longtemps sans que je le sache. Mais qu’il 

m’a choisie et c’est pour cela que je demande le baptême. » Dieu m’a choisie … Vous 

témoignez ainsi de la proximité de Dieu, hier comme aujourd’hui.  

Quand Jésus nous dit : « Les temps sont accomplis : le Règne de Dieu est tout proche. 

Convertissez-vous et croyez à l’Evangile. » (Mc 1,15) Nous croyons que le Règne de 

Dieu s’est approché de vous et que la rencontre avec le Christ a bouleversé votre vie, 

a changé beaucoup de choses. Vous avez pris un chemin nouveau – un chemin de 

conversion – qui vous a amené à vivre concrètement de la Bonne Nouvelle et à en 

témoigner : « Depuis ma rencontre avec le Seigneur, ma vie a tellement changé… 

Aujourd’hui, je me rends compte que ma vie sans le Seigneur n’a aucun sens, il m’aide 

tellement dans les épreuves, il me donne tellement de joie, d’amour et me réconforte 

dans mes peines… Je rends grâce pour tout ce qu’il me donne et c’est pour cela que je 

demande le baptême afin que je renaisse en tant qu’Enfant de Dieu. »  

 

Lors de la veillée pascale, vous recevrez les sacrements de l’initiation chrétienne, 

c’est-à-dire les sacrements par lesquels nous devenons chrétiens, les sacrements qui 

tracent le chemin de notre vie à la suite du Christ, notre vie chrétienne. Le sacrement 

du baptême tisse des liens indéfectibles avec le Seigneur, des liens d’amour, de 

proximité, de confiance, d’action de grâce… Il fait de nous les enfants d’un Père plein 

de tendresse et de miséricorde ; les frères et sœurs du Christ qui nous apprend à voir 

en tout être humain un frère et une sœur à aimer ; le temple de l’Esprit Saint qui 

nous guide et nous conduit. Être baptisé, c’est, à la suite de Jésus, entrer dans 

l’intimité du Père et vivre de l’Esprit d’amour qui les unit. Par l’Eucharistie, source et 

sommet de la vie chrétienne, le Christ se donne à nous dans le sacrifice qu’il fait de sa 



 

3 
 

Homélie de Mgr Luc Crepy – Appel décisif des catéchumènes – dimanche 18 février 2024 

vie par amour et nous unit à Lui. Par la Confirmation, nous recevons la force de 

l’Esprit Saint, promis par Jésus pour guider ses apôtres et son Eglise. Ainsi se réalise 

ses dernières paroles : « Et moi, je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du 

monde. » (Mt 28, 20) 

 

Enfin, dans vos lettres, la plupart d’entre vous dites que vous avez été soutenus par 

bien des personnes que le Seigneur et l’Eglise ont placées sur votre chemin. Ainsi 

telle maman qui vient au baptême suite à son enfant qui lui demande pourquoi elle 

n’est pas baptisée ; ainsi dans la vie de couple où la foi de l’un interpelle l’autre ; ainsi 

des amis ou des inconnus, rencontrés au hasard de la vie, qui posent telle ou telle 

parole qui devient un appel… Vous savez bien qu’on ne devient pas chrétien tout seul 

mais avec d’autres. De même vous écrivez que votre choix du baptême interroge vos 

proches et votre entourage et vous n’hésitez pas à témoignez de votre foi. A votre 

tour aussi d’être témoin de l’Evangile, de devenir des disciples missionnaires ! « J’ai 

eu tellement de réflexions de la part de mes proches, de mes amis, pour me dire à 

quel point mon comportement a changé.  Mes amis m’ont dit que j’étais « un petit 

puits de lumière » dans leur vie. C’est quelque chose qui m’a fait plaisir car pour moi 

la lumière de ma vie, c’est Dieu, et c’est grâce à lui que j’arrive à briller. » Chers 

Catéchumènes, avec vous, nous sommes en marche vers la lumière de Pâques, la 

lumière qui brillera sur le cierge pascal, la lumière qu’est le Christ. Soyons 

humblement mais sûrement ces petites lumières qui annoncent à tous que Dieu nous 

a aimés le premier !  

 

Amen ! 

 


